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県内スポーツ推進委員の皆様には、日頃より本県並びに地域ス
ポーツの推進に御尽力いただいておりますことに心から感謝申し上
げます。

令和５年度以降スポーツ庁では、休日の学校部活動を段階的に地
域へ移行することが示されており、「スポーツ推進委員」が受け皿
の一つとして期待されています。

また、昨年３月に第３期スポーツ基本計画を策定し、その中で
「スポーツ推進委員の有効活用」について明記しております。
国の施策目標としましては、「スポーツ推進委員と地方公共団体等
との連携体制を強化・構築して、連絡調整業務を遂行しやすい体制
を作り出すとともに、スポーツ推進委員の質の向上を目指す。」と
されており、私たちスポーツ推進委員に求められる役割が明確に示
されています。

令和5年度は県大会及び東北大会が県央地区（花巻市）で、全国研
究協議会が青森県でそれぞれ開催されます。また、岩手県初任者研
修会も上閉伊地区で開催すべく企画中です。県内の研修会を成功さ
せるため、皆様のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
まだまだ新型コロナウイルスに対し予断を許さない状況ではござい
ますが、皆様のご多幸をお祈りいたします。

岩手県スポーツ推進委員協議会

会長 菊池 幸子



第 6 3回全国スポーツ推進委員研究協議会
滋賀県大会 レポート

去る、11月17，18日滋賀県において、全国スポーツ推進委員研究協議会が開催され
た。
県協議会からは岡部副会長、村里副会長、久保副会長、佐々木事務局長の4名が参

加した。
岡部副会長に参加しての感想を次のように頂きました。

特別講演宇田氏（東京パラリンピックメダリスト）の講演内容に感動した。

前向きに生き、活動をしている姿はすばらしく、家族を大切にし、奥さんの名前を呼ぶときの

表情は何とも言えず、良い顔をしていた。メンタルの強さと生きることへの力強さを感じた。

分科会の内容については、これまでのスポーツ推進委員の活動から発想の転換を求められてい

るのではないだろうか。部活動の地域移行や、地域の特性を生かした活動など、自治体や、民間

業との協業による、地域社会の形成等はこれまでの活動とは違う捉え方をしなければならないよ

うに思う。これまでのいろいろな課題や、問題点を見つめ直す必要がありそうだ。

３年ぶりの全国大会ということで、人数を制限しての大会ではあったがコロナ対策や、会場ま

での案内等丁寧な対応に滋賀県実行委員会にお礼申し上げます。素晴らしい大会でした。



久々の全国大会に笑顔の
岡部副会長 ( 笑 )

基調講演は、東京2020パラリンピック
トライアスロン競技PTS4
銀メダリスト 宇田 秀生氏

久保副会長と佐々木事務局長、
朝の散歩で彦根城へ。
ひこにゃんはいませんでしたが、パネ
ルはありました(笑)

大会当日のお弁当！
なかなかのボリュームでした。



第1分科会 1日目の会場と同じで写真は
変わり映えがない(笑)
←

こちらは第2分科会会場と様子。→

↓ ↘



県協議会 事業報告
ファミリー健康体力向上アドバイザー養成講習会 in 奥州市

令和４年１０月２９日、奥州市を会場にファミリー健康体力向上アドバイザー養
成講習会が開催された。また盛岡でも開催され、今年度は2会場の開催となった。
写真は奥州会場のものです。
次年度開催予定候補は現在のところ、沿岸久慈市での予定がある。



県協議会 事業報告
初任者研修会 in 北上市

北上市スポーツ推進委員
会長 佐藤 芳昭

みなさん、こんにちは。

新型コロナウイルス感染症と言う言葉を耳にして、３年が過ぎます。１年目、２年目は
あらゆる活動、行事が中止となり、３年目、やっとWithコロナの名の下、徐々にではあり
ますが再開されるようになってきました。
この間何度もの波があったわけですが、11月に入って新たな波が押し寄せてきたときは、

今回の初任者研修会開催も危惧されたところでしたが、何とか開催される運びとなりまし
た。
この状況下、ご参加いただきました皆様には感謝申し上げたいと思います。
さて、今回の研修会は、お二方の講義と実技の内容で行いましたが、久々の生の感覚と

言いますか、顔を見合わせて言葉を交わしながら楽しい雰囲気の中で行われたのではない
でしょうか。開催できて良かったと実感しました。
私たちスポーツ推進委員は、スポーツを通して「広げる、繋げる、指導する、助言す

る」その他も含めて地域スポーツの中核的役割を担っていますが、“重責だな”なんて思わ
ないで下さい。私が一番大切だと思っていることは「自分も楽しむこと」です。皆さんは
子の研修会でそんなことを感じたでしょうか？感じてもらえたでしょうか！幸いであるこ
とを願っています。

今回の開催にあたりましては、県スポーツ推進委員会長並びに事務局、講師のお二方、
実技指導をしていただきました皆さん、市スポーツ推進課、市スポーツ推進委員そして何
よりご参加くださいました皆さんのおかげと思いお礼申し上げます。ありがとうございま
した。

こちらは、6月開催予定であった、初任者研修会の様子です。新型コロナウィルス感
染症拡大防止のため、12月4日に延期となった。開催市の北上市の会長より開催しての
感想を頂いた。写真は当日の様子です。



初 任 者 研 修 会
当 日 の 様 子



令和4年度 各市町村 自主事業等の報告

今回、県協議会総務委員会では、この数年、コロナ禍における活動の制限等や研
修会等の中止等で推進委員同士の交流ができなかったので、各市町村事務局にご協
力、ご依頼をして各市町村、市町村協議会が実施した事業について会報で共有し、
活発な活動に活かしていければと思い、このような場を設けました。

もし気になる事業や内容を知りたいなど、各市町村協議会同士で連絡を取り合い、
交流してればと思います。こちらの内容は県協議会HPにも掲載予定です。
掲載順は順不同ですので、ご了承ください。

※掲載可能な写真は、最後のほうに載せてございます。
※開催要項を頂いているものについてはHPに掲載したいと思います。
※研修内容等に係る問い合わせは、各市町村協議会事務局へお願いいたします。

市町村名 種目 内容 会場 備考

花巻市 ・卓球バレー

11月12日（土）
岩手県障がい者スポーツ協会から２名、県
内チームの「アスレクト」（第22回全国障
害者スポーツ大会いちご一会とちぎ大会優
勝チーム）と市内卓球バレーチームをお招
きし、推進委員向けの卓球バレー研修会を
実施。主に、審判講習。

東和体育館 写真あり

久慈市
・懇談（活動状況の説明など）
・卓球バレー

令和４年９月11日（日）
スポーツ推進委員交流会

久慈市民体育館
滝沢市協議会より打診を受
け実施

一関市
・ボッチャ
・モルック

・一関市スポーツ推進委員協議会研修会
（ボッチャ）
・一関地方スポーツ推進委員協議会研修会
（モルック）
一関市と平泉町合同で行った。
・ボッチャ体験会
・みんなのスポーツフェスタ開催予定
（2/11、3/5を予定）
様々なニュースポーツを市民の皆様と体験
するスポーツイベント。



釜石市
・ディスクゴルフ
・マラソン
・インディアカ

・上閉伊地区スポーツ推進委員協議会交流
会・総会
・釜石健康マラソン大会運営補助
・北海道東北ブロックインディアカ大会の
運営補助

・大槌町営サッカー場、大槌中央公民
館大会議室
・鵜住居復興スタジアム
・釜石市民体育館

二戸市

2月4日に市協議会委員向け研修会開催
大会の審判員派遣２件（シャフルボード）
スポーツの指導者派遣１件（カローリン
グ）

滝沢市

・卓球バレー
・モルック体験
・ニュースポーツ
・軽スポーツ指導
・ユニバーサルスポーツ教室

１ 久慈市スポーツ推進委員協議会との交
流（卓球バレー）
２ 滝沢初秋の収穫祭にてモルック体験
コーナーの実施
３ たきざわスポーツフェスティバルにて
ニュースポーツ体験コーナーの実施
４ 放課後子ども教室にて軽スポーツ指導
５ ユニバーサルスポーツ教室
６ 総合型地域スポーツクラブ「チャグ
チャグスポーツクラブ」ニュースポーツ教
室
７ 市民体にて卓球バレー体験コーナーの
実施

雫石町
・ニチレクボール・キンボール
・ドッジビー・スカットボール
・輪投げ

4月にスポーツ推進委員の自主事業とし
てニュースポーツ体験会を各地区ごとに
計4回実施しました。実施した内容は、ニ
チレクボール、キンボール、ドッジビー、
スカットボール、輪投げの 5種目を町民の
皆さんに体験していただきました。
体験した種目の道具についてはスポーツ
協会が無料で貸し出しを行っているため、
地区の集まりや、コロナによって開催で
きなかった地区のスポーツ行事の代替案と
して利用してくださいと周知しています。
全部で39名の方に参加いただきました。
２月にはスポーツ吹矢教室を計３会行う
予定です。

岩手町 ・元旦マラソン大会
推進委員が主となっての活動はないが、元
旦マラソン大会で運営を支援。

矢巾町

当町において実施した事業はございません
が、令和４年１２月３日（土）に
矢巾町主催の紫波・矢巾地区スポーツ推
進委員協議会研修会に参加いたしました。
研修会では、矢巾町の「メディカルフッ
トネスジム ウェルベース矢巾」と「や
はばアスレチックパークJampaland」を見
学し、当町から１１名の参加がありました。

・メディカルフットネスジム ウェル
ベース矢巾
・やはばアスレチックパーク
Jampaland

大槌町
・ディスクゴルフ
・ニチレクボール
・ウォーキング

２班に分け各会場で体験会を実施、終わり
次第ウォーキングを兼ね会場から会場まで
を移動（約1ｋｍ）。各会場での競技が終
了次第、現地解散となっておりました。

・町営サッカー場
・大槌町多目的会議室

山田町
・ウォーキング
・マリンスポーツ

・春のさわやかウォーキング（4/23）
片道約5ｋｍのウォーキング
・スポーツ推進委員研修会「マリンスポー
ツ体験」
水辺の安全教室→水慣れ及びライフジャ
ケットの効果説明
海洋性レクリエーション体験→カヌー実
技・SUP実技を行った後、バナナボート体
験を行い、オランダ島及び小島へ上陸し、
フィールドの視察を行った。
・秋のさわやかウォーキング
片道約6.4ｋｍのウォーキング



岩泉町
・グラウンド・ゴルフ大会（7/3）
・ソフトバレーボール（10/30）
・ネオホッケー（1/9）

別添開催要項のとおり
・龍泉洞青少年旅行村
・岩泉町民体育館
・岩泉町B&G海洋センター

開催要項あり

普代村 ・JFAキッズサッカーフェスティバル 別添開催要項のとおり 普代村社会体育館 写真あり

野田村 ・パークゴルフ

令和４年11月20日（日）
パークゴルフ教室in十府ヶ浦公園
村内スポーツ少年団を対象にパークゴルフ
教室を実施。村パークゴルフ協会員の指導
のもと前半は教室を行い、打ち方やマナー
を教わり、後半は実技でスコアを競いまし
た。

野田村 十府ヶ浦公園パークゴルフ
コース

洋野町 ・駅伝 ・洋野町駅伝大会スタッフ

一戸町 ・カローリング

今年度は、11月12日(土)に 福祉法人カシ
オペア障連 二戸地域基幹相談支援セン
ターの方々と一戸町スポーツ推進障がい交
流会を開催しました。カローリングを行い
ました。
まだ開催していませんが、３月５日に

二戸地区スポーツ推進委員研修会でなぎな
たをする予定です。



普代村協議会主管事業 キッズサッカーフェスティバル

滝沢市・久慈市スポーツ推進委員交流会

← 滝沢市協議会さん待ち(笑)準備万端。
当日は中学校の新人戦で

会議室だけ空いておりました。

久慈市協議会事業の説明をした後、 →
意見交換。
久慈市会長のパワポ資料を基に説明

← 昼食後、卓球バレーでの実技交流。
地元老人クラブさん、久慈地域卓球
バレー協会さんにも協力依頼。



東北地区スポーツ推進委員研修会 開 催！

会長の冒頭の挨拶にもありましたが、令和5年度は東北地区スポーツ推進委員研修会が
花巻市を主会場として開催されます。県研修会も県央地区開催と重なりましたので、
主開催地である花巻市協議会長より、一言いただいております。

なお、大会実行委員会は1月に書面開催、3月は集合型で2回開催されております。

当日は東北地区の皆さんを歓迎しましょう！

令和５年度東北地区スポーツ推進委員協議会研修会開催に向けて
花巻市スポーツ推進委員協議会会長北村義剛

東北地区スポーツ推進委員協議会研修会が、花巻市で盛大に開催されることを大変うれ
しく思っています。また、東北各地から多くのスポーツ推進委員並びに関係者の皆様を
お迎えし５年ぶりに開催できますこと楽しみにしております。スポーツの力で人生が豊
かになるよう、本県推進委員一丸となって研修会を成功させましょう。



編集後記

新型コロナウィルス感染症が拡大し始めて3年、まだ完全終息とまではいかないですが、
新年度からは、以前のような生活や我々も活動ができていけると思います。

スポーツ推進委員は、平成23年に体育指導委員から名前が変わり、自主的な活動を期
待させています。この委員会制度も県役員である我々自身が自主性を持ってやっていかな
ければ成り立ちません。

今回のこの会報活動による情報発信が、皆さんにとっての学びの場であったり、新たな
発見の場であったりすることを願うところです。

今後もこのような会報やHPでの情報提供や、委員会活動も活発にしていくために、ご意
見等頂ければと思います。

初めての試みでしたので、叱咤激励、苦情等、お待ちしております(笑)

令和5年 3月末日
岩手県スポーツ推進委員協議会

総務委員長 久保 繁明

総務委員 北村 義剛
廣長 千鶴子
柳村 黎子


